

Alex Titus

Dr. Rafael Gomez

Span 321

9 de Mayo de 2012

Siglo XIX; romanticismo al naturalismo

Después del siglo XVIII, cual fue un verdadero hervidero de ideas, el siglo XIX tenía muchos guerras y trajo Romanticismo al Naturalismo, y trajo Realismo. Además, había muchos eventos claves: La Revolución francesa (1789), la invasión napoleónica (1808), la Constitución de las Cortes de Cádiz de 1812, la Primera Guerra Carlista (1833), la Segunda Guerra Carlista (1847) y la Tercera Guerra Carlista en 1872. Económicamente, España tenía un atraso en sectores claves como la agricultura, ganadería y la industria también tenía un dificultad de integrar el mercado nacional a su cultura; entonces, continuó la crisis económica. La aristocracia tenía un monopolio del poder en sus manos, y compartía el poder con la Iglesia y las Fuerzas Armadas. Con la Revolución francesa la Corona y los nobles temieron perder su prestigio y posición. La sociedad era muy regida en las calles y la distribución no era muy igual. Básicamente el siglo XIX, hasta los dos últimas décadas, tenía mucho turbulencia y caos. Aunque los dos últimas décadas fueron mas estable, a fines de siglo estaba un nuevo crisis debido en parte a la emergencia de una fuerte conciencia regionalista, en particular, en Cataluña. Al mismo tiempo, proliferaban las asociaciones obreras (worker unions), que a veces provocaron conflictos sangrientos: estalló en Cuba en 1895 y en las Filipinas en 1896.

Recibimos de este período una florecimiento de todos los géneros literarios, y hasta fines del siglo XX vimos una explosión de creatividad contra la esterilidad artística causada por los rigores del Neoclasicismo. Unos de las géneros más conocido de esta época es el Romanticismo. El Romanticismo es un movimiento artístico y literario que, desde fines del siglo XVIII, se manifiesta en Gran Bretaña y en Alemania. Posteriormente entra en Italia, Francia y España; por lo tanto, postula la libre expresión de los sentimientos y la ruptura las reglas rígidas en arte y en la vida. Era muy duradero aunque en España floreció solo generalmente entre 1834 y 1844. Algunos características del Romanticismo son el enfoque individualista, el rechazo de reglas tradicionales, la exaltación de las emociones, la glorificación de la libertad y la idealización de la naturaleza y el hombre común. A mí me gusta como Romanticismo busca la inspiración en la naturaleza.